
PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE 

SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DEL SUBSECRETARIO 

HUGO LÓPEZ-GATELL, PARA QUE EXPLIQUE PORQUÉ 

NO SE HA CUMPLIDO CON EL ABASTO DE 

MEDICAMENTOS A NIVEL NACIONAL; PORQUÉ NO SE HA 

PROMOVIDO LA ADQUISICIÓN MASIVA Y DISTRIBUCIÓN 

GRATUITA DE LOS ANTIVIRALES ESPECÍFICOS CONTRA 

COVID-19, COMO EN ESTADOS UNIDOS; Y, PORQUÉ 

SIGUE UTILIZANDO DEMAGÓGICAMENTE SU CARGO 

PÚBLICO, PARA DIFUNDIR SUS IDEOLOGÍAS POLÍTICAS 

Y TEORÍAS CONSPIRATIVAS, A CARGO DEL SENADOR 

MANUEL AÑORVE BAÑOS. 

 

HONORABLE ASAMBLEA:    

 

El que suscribe, integrante del Grupo Parlamentario del Partido 

Revolucionario Institucional en la LXIV Legislatura del H. 

Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60 

del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General 

de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración 

de esta Honorable Asamblea la siguiente Proposición con 

Puntos de Acuerdo, al tenor de las siguientes:  

  

CONSIDERACIONES 

 

Por si no fuera suficiente la crisis inflacionaria que estamos 

viviendo en estos momentos, la crisis sanitaria que aún está 



vigente, va en camino de empeorar por la necedad e 

incompetencia del Subsecretario Hugo López-Gatell. 

 

En un capítulo más de la tragicomedia protagonizada por 

López-Gatell, la estrategia de combate a la pandemia, se verá 

enormemente afectada por las alucinaciones ideológicas del 

Subsecretario, ya que ahora resulta que las grandes 

farmacéuticas del mundo, están confabulando en contra de los 

gobiernos, imponiéndoles criterios económicos y obligándolos a 

comprar vacunas contra el SARS-COV2 para 2023, porque, de 

acuerdo con el más reciente desvarío de López-Gatell, todavía 

no está 100% comprobado que sea necesaria una nueva dosis 

de refuerzo. 

 

Aunado a lo anterior, que de suyo es desconcertante en boca 

de un supuesto científico, el Subsecretario Hugo López-Gatell 

ha denunciado la existencia de un esquema de “obsolescencia 

programada” en las vacunas que ofrecen los grandes 

consorcios farmacéuticos, ya que se han creado productos que 

requieren de un continuo consumo, mediante refuerzos 

periódicos, en vez de crear reactivos de un sólo uso1, como si 

desarrollar vacunas en contra de virus cambiantes, fuera 

equivalente a hacer enchiladas.  

 

Si bien es cierto que las acusaciones de López-Gatell, sobre un 

constante “cabildeo” por parte de la industria farmacéutica, 

                                                 
1
 https://www.milenio.com/politica/lopez-gatell-farmaceuticas-acosan-forzar-compra-vacunas 



para forzar la compra de insumos debe ser esclarecida, la 

realidad es que la experiencia médica e inmunológica, ha 

demostrado que este tipo de enfermedades requiere de una 

agresiva y constante campaña de vacunación, basta solo ver 

qué pasa con la influenza estacional.  

 

Asimismo, a diferencia de lo que pudiera llegar a creer Hugo 

López-Gatell, el trabajo de la autoridad encargada de luchar 

contra la pandemia no es fomentar teorías conspirativas o 

hacer declaraciones incendiarias en contra de niños y familias, 

sino garantizar a la población el acceso a todas las 

herramientas médicas, que proporcionen las mejores 

probabilidades de enfrentar satisfactoriamente la enfermedad. 

 

En países desarrollados, como Estados Unidos, no solo existe 

abasto y acceso a las vacunas contra covid-19, sino que se 

han adquirido nuevos medicamentos para hacerle frente a la 

enfermedad, que son distribuidos gratuitamente entre la 

población afectada. 

 

¿Por qué en México, en lugar de buscar proporcionar más y 

mejores medicamentos a la población, se empeñan en 

obstaculizar el acceso popular a las medicinas? 

 

Ayer fue el desabasto de medicamentos contra el cáncer y 

muchas otras afecciones, hoy es esta negativa adelantada a 



adquirir las Vacunas contra Covid-19, ¿Cuántos yerros más 

debemos aguantar? 

 

Lo más lamentable de toda esta situación, es que seguramente 

no será la última vez que este funcionario público busque los 

reflectores, diciendo o haciendo alguna barbaridad, que 

potencialmente pueda perjudicar la salud pública. 

 

Lo he dicho una y otra vez, Hugo López-Gatell debe renunciar 

a su cargo y dejar la política de salud epidemiológica de 

México, en manos de científicos serios y responsables. 

 

Pero, como nos han contestado una y otra vez, Hugo López-

Gatell goza del manto protector de la administración federal, 

por lo que no será removido de su responsabilidad, por lo que 

resulta necesario volver a exigir su comparecencia para que 

explique porque se niega rotundamente a aceptar sus errores y 

a corregir el rumbo en la política de salud. 

 

Por las razones anteriormente vertidas, se somete al pleno, la 

siguiente proposición con Punto de: 

 

ACUERDO 

 

UNICO. La Comisión Permanente solicita la comparecencia del 

Subsecretario Hugo López-Gatell, para que explique porqué no 

se ha cumplido con el abasto de medicamentos a nivel 



nacional; porqué no se ha promovido la adquisición masiva y 

distribución gratuita de los antivirales específicos contra Covid-

19, como en Estados Unidos; y, porqué sigue utilizando 

demagógicamente su cargo público, para difundir sus 

ideologías políticas y teorías conspirativas. 

 

ATENTAMENTE 

 

 

 

SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS 

 

 


